

まなぼ No.7

令和6年11月1日
日の出町立平井小学校
支援教室「まなぼルーム」担任

朝晩が肌寒くなり、いよいよ本格的に秋が深まってきました。2学期も半分が過ぎ、これから冬に向けてますます寒くなります。鼻風邪や咳の風邪も増えているので、適度な運動、十分な睡眠、バランスのとれた食事、そして手洗いを心掛け、健康に気を付けて過ごしていけるといいですね。

平井小では、11月23日(土)に展覧会があります。「まなぼ」の共同作品も展示しますので、ぜひご覧いただき、感想を子供たちに伝えていただくと嬉しいです。

また、「まなぼ」では、12月に行う「2学期まとめの会」に向けて学習が始まりました。トーンチャイムや出し物の練習をすると同時に、人前で発表するという相手意識をもたせ、自分の姿が他の人からどう見られるか、周りに合わせて行動するとはどういうことかを考える機会にしていきたいと思えます。

☆「2学期まとめの会」について☆

各グループごとに次の日程で行います。学習発表では、個人の出し物やトーンチャイムの合奏等を行いますので、ご都合の付く方は、ぜひご参観ください。参観時間等、詳細につきましては、後日お知らせを配布します。

○月曜 1・2時間目グループ・・・	12月16日(月)	1・2時間目
○月曜 3・4・5時間目グループ・・・	12月16日(月)	3・4時間目
○火曜 2・3・4時間目グループ・・・	12月17日(火)	3・4時間目
○水曜 1・2時間目グループ・・・	12月11日(水)	1・2時間目
○水曜 3・4・5時間目グループ・・・	12月11日(水)	3・4時間目
○木曜 3・4・5時間目グループ・・・	12月12日(木)	3・4時間目
○金曜 1・2時間目グループ・・・	12月13日(金)	1・2時間目
○金曜 3・4・5時間目グループ・・・	12月13日(金)	3・4時間目

11月の学習予定

小集団学習：「2学期まとめの会を開こう」(トーンチャイム練習、係活動 など)
バランスボール(1～4年生) 等
個別学習：各自の課題、振り返り、「まとめの会」個人の出し物準備 等

☆まなぼ保護者面談について☆

12月18日(水)～25日(水)の日程で、2学期末の保護者面談を行います。今回は、面談を希望される方と、来年度のまなぼ指導継続について相談のある方を対象とします。また、こちらからお声かけすることもあります。

詳細につきましては、後日「まなぼ 2学期末保護者面談のお知らせ」を配布しますので、内容をご確認いただき、「希望調査票」をご提出ください。よろしくお願いいたします。



【指導の中から】 「トーンチャイムの演奏」

12月に予定している「2学期まとめの会」では、学習発表の一つとして「トーンチャイムの演奏」を行います。トーンチャイムとは、1本ずつ音階が決まっているアルミ合金製の楽器で、手に持って振ることで綺麗な音が出ます。

今回演奏する曲は、「小さな世界」です。この曲は、1964年にウォルト・ディズニーの「どこの国での言葉でも歌えるように」というリクエストを受けて作られた曲だそうです。今もなお世界中で歌われ続けている童謡の一つであり、「ミッキーマウス・マーチ」「星に願いを」と並んでディズニーを象徴する代表的な曲として知られています。初回指導の際に模範演奏として教員が演奏したときも、曲を聞いて、ディズニーランドのアトラクション『イツ・ア・スモールワールド』の曲だと気付く子がいました。曲名を知っているか聞くと、ある子は「世界は小さい」(おいしい!)と答え、曲名まで知っている子は少ないようでした。それでも、ディズニーランドに行ったことのある子も行ったことのない子もみんな、どこかで聞いたことがあるという様子でした。

子供たちはそれぞれ2～4本の音を担当し、全員が自分の役割を果たすことによって曲が聞こえてきます。トーンチャイムは、「役割分担(協力)」の課題として、分かりやすく責任感を味わわせることができる楽器です。また、響く音を出すためには、集中を切らさずに楽譜を目で追い続け、正しい姿勢で腕を振り出しながら手首のスナップを利かせる必要があり、協応運動の課題にもなります。

曲中、タイミングやテンポを合わせることが難しいところもあり、うまくできないことがあります。そんなときに、失敗したことで落ち込んだり、友達の失敗を責めたりしてもうまくいくわけではありません。曲が途切れて思うようにいかないという葛藤場面を何度も体験し、気持ちを切り替えて楽譜に注目し続けること、失敗してもテンポを乱さないように打つことで自分や友達の失敗をカバーできるということなどを、身をもって学んでいきます。

当日は、保護者の方々の前で、適度な緊張感と拍手を受ける達成感を味わってほしいと思います。

